

## Tropieza actividad económica en abril (Reforma 25/06/13)

Tropieza actividad económica en abril (Reforma 25/06/13) Por Abraham González Cd. de México México (25 junio 2013).- Durante abril, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) cayó 0.77 por ciento respecto a la medición de marzo, su primera cifra negativa en lo que va de 2013, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicha variación es resultado de las bajas en dos de los tres componentes que integran al IGAE. La medición de las actividades secundarias, que incluyen minería, electricidad, agua y suministro de gas, construcción e industrias manufactureras cedió 1.67 por ciento y ligaron dos meses de contracción. En esta misma tendencia, las actividades terciarias, integradas por los servicios, disminuyeron 0.57 por ciento en abril, su primer dato negativo del año bajo la medición ajustada por estacionalidad, la cual permite comparar meses subsecuentes. En contraste, el sector primario de la economía, es decir, agricultura, ganadería y pesca, detuvo una racha de dos retrocesos consecutivos y repuntó 8.67 por ciento en el cuarto mes del año. El Inegi también reportó la medición anual del IGAE, la cual estuvo seriamente influida por un efecto del calendario. Así, el indicador registró un alza de 4.55 por ciento en el mes de referencia respecto al mismo mes del año anterior, su mayor crecimiento anual desde julio del año pasado. La distorsión en dicha medición se debió a que la Semana Santa en este año cayó en marzo, mientras que el año pasado fue en abril; así, el cuarto mes de este año registró más días laborales que el año previo. Debido a lo anterior, el IGAE y sus componentes registraron en marzo fuertes descensos, mientras que en este mes lograron un repunte. Las actividades primarias subieron 6.63 por ciento, las secundarias, 3.27 por ciento y las terciarias, 5.16 por ciento. De acuerdo con especialistas, el menor dinamismo en la economía estadounidense ha impactado al desempeño de la actividad nacional, sin embargo, se espera una mejora para el segundo semestre del año ante mejores cifras en el país del norte. Para la cuantificación del IGAE se utiliza el mismo esquema conceptual y metodológico que se emplea en el cálculo del Producto Interno Bruto (PIB) trimestral, señala la institución. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo